

## La CIDH insta al Estado de Haití a tomar medidas para prevenir masacres, desplazamientos forzados e impunidad

24 de enero de 2025

Washington, DC—La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) expresa preocupación por el continuo deterioro de la seguridad ciudadana y la escalada de violencia perpetrada por bandas armadas en Haití a lo largo del año 2024, que se desarrolla en un clima de impunidad.

La violencia perpetrada por las pandillas se intensificó a lo largo del año, afectando a casi todo el territorio haitiano: desde la capital, Puerto Príncipe, hasta diferentes departamentos del país como Ganthier, Cabaret, Arcahaie, Carrefour, Gressier, Petit-Goâve y Léogâne, según datos de la Oficina del [Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos](#).

El control de más del 85% del área metropolitana de la capital por bandas armadas y las masacres del último trimestre de 2024, como la perpetrada en Pont Sondé en octubre con 70 víctimas o la del distrito de Quai Jérémie en diciembre que costaron la vida a más de 200 personas, indican el colapso total de la situación de seguridad existente en el país. Esta violencia habría causado al menos 5.600 muertes ese año, y mil más que en 2023, según cifras publicadas por [Naciones Unidas](#).

En octubre de 2024, más de 700 mil personas fueron desplazadas en Haití y sólo durante los primeros 17 días de diciembre, ataques armados en las comunas de [Puerto Príncipe](#) y [Petite rivière de l'Artibonite](#) provocaron el desplazamiento de otras 21.000 personas. Según la información recibida, las personas y familias desplazadas viven en condiciones precarias en [campamentos](#), sin servicios básicos, aterrorizadas y enfrentando inseguridad. Esto afecta especialmente a mujeres y niñas, según [ONU Mujeres](#).

### Datos de contacto

Oficina de Prensa de la  
CIDH

[cidh-prensa@oas.org](mailto:cidh-prensa@oas.org)

### lista de correo



Suscríbete a nuestra lista

La CIDH insta al Estado de Haití a tomar medidas para prevenir masacres, desplazamientos forzados e impunidad

Organizaciones de la sociedad civil denuncian estas violaciones y la ausencia de Estado de derecho, falta de acceso a la justicia e impunidad. Los esfuerzos de la Policía Nacional (PNF) y las Fuerzas Armadas para controlar las bandas armadas, con el apoyo de la Misión Multinacional de Apoyo a la Seguridad (MMAS), desplegada en junio de 2024, están resultando insuficientes para responder a la magnitud de la crisis que enfrenta la población. frente a. La paralización del poder judicial debido a los múltiples ataques contra sus principales instituciones refuerza este clima de impunidad.

En este contexto, la CIDH reitera su llamado a la comunidad internacional a intensificar sus esfuerzos y apoyar al Estado haitiano y al pueblo haitiano ante la grave crisis multidimensional que viven. Esto incluye garantizar que se consulte a una variedad de actores de la sociedad civil y que puedan participar significativamente en debates y acciones destinadas a estabilizar los procesos políticos y mejorar la seguridad.

La CIDH es un órgano principal y autónomo de la Organización de los Estados Americanos (OEA), cuyo mandato se deriva de la Carta de la OEA y la Convención Americana sobre Derechos Humanos. La Comisión Interamericana tiene el mandato de promover el respeto de los derechos humanos en la región y actuar como órgano asesor de la OEA en esta área. La CIDH está compuesta por siete miembros independientes que son elegidos por la Asamblea General de la OEA a título personal y no representan a su país de origen o residencia.

N° 022/25

11:30 a.m.

